



## Musik



>>> **Musik** <<<

*"Man sollte alle Tage  
wenigstens ein kleines Lied hören,  
ein gutes Gedicht lesen,  
ein treffliches Gemälde sehen und,  
wenn es möglich zu machen wäre,  
einige vernünftige Worte sprechen"*

(Johann Wolfgang von Goethe in "Wilhelm Meisters Lehrjahre")

In der Fachschaft Musik arbeiten drei musikbegeisterte Lehrer:

- A. Bender
- A. Tauchert-Knoll
- D. Räther

Ihr Ziel ist es, im **Musikunterricht** alle Schüler ebenfalls für Musik zu begeistern. In der **Sekundarstufe I** haben die Schüler außer in Klasse 5 und 8 jeweils eine Stunde Musik in der Woche. Zu wenig, wie wir meinen! In der **Sekundarstufe II** laufen zurzeit vier Grundkurse. Im Abiturjahrgang 2020 werden sich wieder mehrere Schüler im Fach Musik mündlich prüfen lassen.

Neben der Unterrichtsarbeit können sich die Schüler unseres Gymnasiums auch **außerunterrichtlich** auf vielfältige Weise mit Musik beschäftigen: Singen im Chor, Musizieren in Instrumentalgruppen, in Bands; Erlernen eines Instrumentes im Rahmen der Arbeitsgemeinschaften des Ganztagsangebotes, Forschen zu bestimmten Themen im Rahmen der Komplexen Leistung und der Besonderen Lernleistung, Beteiligen an Schülerwettbewerben und Auftritten usw.

Eigentlich haben alle **Talente** der Schülerschaft die Chance, entdeckt zu werden, denn jeder kann sein Können in den entsprechenden "Weihnachts-Talente- Stunden" unter Beweis stellen. Da gab es schon viele niveauvolle Beiträge.

Den Unterricht bereichern **Exkursionen**, so z.B. Besuche von Musiktheater-Aufführungen, der Besuch des Musikinstrumentenmuseums Markneukirchen oder eine mehrtägige Fahrt mit Musicalaufführung und Besuch einer Einrichtung mit Bildungscharakter.

Um spezielle **Livemusik** zu erleben, laden wir entweder Musiker zu uns ins Gymnasium ein, besuchen Aufführungen außerhalb der Schule, auch Schüler geben eigene Konzerte, denken wir nur an die **Abkonzerte** in der Aula.

Zu einer schönen Tradition sind die jährlichen **Schülerkonzerte im Ratskellersaal** geworden. Die Clara-Schumann-Sinfoniker Plauen-Zwickau gestalten für drei Jahrgangsbereiche Konzerte, die direkt für die Schüler konzipiert werden.

Eine schöne Tradition ist das jährliche **Weihnachtsliedersingen** im Schulhaus am letzten Unterrichtstag vor Weihnachten.

Zum **Tag der offenen Tür** erschallt im Schulhaus fast überall Musik: Chorsänger und Instrumentalisten musizieren für die Besucher.

Gern begrüßen wir an unserer Schule auch das **Jugendblasorchester Auerbach**, in dem mehrere Schüler unserer Schule mitspielen. Die flotten Rhythmen der jungen Bläser und Schlagzeuger begeistern Schüler, Eltern, Lehrer und zahlreiche Gäste gleichermaßen.

Unser **Weihnachtsprogramm** ist zur schönen Tradition geworden und erfreut jedes Jahr am Samstag vor dem 1. Advent im Ratskellersaal Rodewisch viele Zuschauer. Besonders die Ehemaligen genießen es, auch einmal ohne Lampenfieber die Aufführungen zu verfolgen.

Natürlich wirken unsere Musiker auch bei fast allen **Schulhöhepunkten** mit, z.B. am schon genannten Tag der offenen Tür, zur **Schulaufnahmefeier** der neuen Schüler, zur **Abiturzeugnisausgabe** u.s.w. (B)